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ATA DA 4A" REUNÉO ORUNÁRN DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO DE
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REUNÉO ORüNÁRN
REALIZADA EtT4 14 DE ABRIL DE 2024

No dia 14 de abril de 2024, no período das 18h00 às 21h, no audítórío do CRAS, localizado
na Rua Abílio Pereira D!as, no. '181, na eldade de Monteiro Lobato, §F, reuniram-se os
membros do COMTUR-ML com a presença de munícipes interessados no desenvolvimento
do Turismo Sustentável no rnunicípio. FoÍ realizada a 1a chamada dos membros do Conselho
às 'i8h, e às i$h15 e 2a ehamacia cam a pre$ença des que constem na iista de presença eia

reunião e o presidente do COMTUR, Rodrigo MarçalVieira abriu a mesma com a agenda do
dia.

O presidente apresentou a pauta da reunião, conforme enviado por e-mail.

1. Aprovaçãa da ata da 3a Resniâo Ordinária de'i4 de Março de ?,ü?4;

2. Acompanhamento mensal da planilha de contrale do COMTUR contenda as

ações registradas em andamento;

3. Acompanhamento mensaídas açôes dos G?-3 em atividade;

4. Apresentação das rderas principais dos prcyefos leyanÊados duranfe a sficina de

prognóstico juntamente tom o resultada das enquefes de vatação desfas ideias,

divulgadas aa longa do mês de Marça, cam o intuito de nortear os próximos passos

dos Gf3;

5. riecrsâo em grltptl s+áre a prop*st* e-qÍrafégi*a *J* usa d* Hashtags relacibnadas

ao turismo nas redes soclars.

1. O presidente Rodrigo Marçal fez a leitura completa da ata anterior sem qualquer
manifestação contrária sobre seu conteirdo, tenclo sido aprovada por unanimidade entre
presentes.

CieiCe inforrna que a Casa Ce Cuitr:r'a Nelscn Gomes entrará em refom'la, com
deslocamento momentâneo dos servíços para a casa ao Íado, que é da prefeitura.
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Presentes comentam a baixa Írequência do turismo nos últimos finais de semana.
Preocupação de conselheiros e conselheiras com o estado das estradas. Egilda comentou
que mesmo com a estrada ruim havia locais com bastante gente.

2. o presidente então fez a leitura da planilha de controle de atividades.

Sobre GT Turismo, Ede se disponibilizou a fazer a coordenação dos trabalhos- Cleide informa
que sua empresa foi contratada para assessorar a Secretaria de Turismo, e está preenchendo
a Plataforma do ranqueamento. Dia 19 abril abre para Monteiro Lobato atualizar no Sismap
(Mapa Turismo Brasileiro, governo federal).

Cleide informa que a Secretaria de Turismo abriu rnais 10 vagas de Estância (agora B0) e o
MIT passou de 140 para 165 municípios. Estamos hoje com 67,5 pontos e Paraibuna chegou
a Estância 78,5.

Sobre as mediçÕes/monitoramento de indicadores, Rodrigo defende monitorar via app da
prefeitura, mas não há horizonte deste app estar atualizado, já que o contrato com
desenvolvedor se enceÍTou. Não se conseguiu fazer reuniáo com a Secretaria para tentar
resolver esse impasse até o nrês de abril, apesar da solicitação ter sido feita.

Foram discutidos forrnas de estimular que empresários e receptivos informem da forma mais
fiel o número de pessoas atendidas, desde cobrança de taxas até estímule, como priorização
de roteiros turísticos para receber infraestrutura.

Rodrigo e Egilda visitaram estradas para identificar pontos críticos em locais de interesse para
possível calçamento. Foi debatida a necessidade de um grupo dedicado a fazer o
mapeamento junto a secretaria de transporte e serviço e uma posterior audiência pública para
conseguir mobilizar recursos municipais para a reforma de estradas. Foram discutidas
possibilidades de iniciativas de cuidado por meio de associações como a do bairro do Souzas.

Rodrigo parabeniza por avençês nas ações, conforme mostrou a tabela.

Ele também indica que criou uma ação: verificar eom a Secretaria Estadual de Turismo se
houve alteração na exlgência de manutengão do Centro de Visitantes em moldes tradicionais
(conforme levantado em reunião anterior). Cleide ficou de fazer essa consulta.

3. os presentes fizeram a apresentação do andamento dos GTs

GT Ecoturismo: Ede conta que fez, quando secretário, o mapeamento de atrativos e foi buscar
referenciaís para a gestão desses locais, de modo a dar maior sêgurença pâra proprietários
abrirem as atrações, Pesquisou legislações e políticas, como a de Brotas. Destaca que é
possível parceria com centros universitários para fazer esse levantamento. Relata que foi
pensado plano de educação ambientalpara estudantes prestarem serviços como aprendizes,
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sendo monitores, guias e cumprirem funçôes associadas aos locais de ecoturismo. Para
proximo mês o GT se compromete a atualizar o mapa de atrativos.

Cleide fala que seria importante pressionar os vereadores pela audiência pública de
aprovação do Plano de Turismo. Rodrigo vai cobrar o presidente da Câmara, Sr. Edjelson.

Gabriel Di Pierro diz que GT Cultura está finalizando minuta do Sistema de Cultura para
reunião com a Secretaria. Também apresentou oportunidade mapeada de aplicação de
propostas para editais da ONG Amigos da Cultura, para os quais devem ser apresentados
projetos por meio da prefeitura. O GT propõe uma parceria para que capte propostas e a
prefeitura as apresente. lsso não impede da própria prefeitura apresentar proposiçÕes
próprias.

Egilda fala da importância de diferentes secretarias terem proposta de atividades e eventos
ao longo do ano para atrair turismo. Cleide entende que é preciso de iniciativa empresarial
para tocar tais ações. Falou-se da falta de um plano de marketing para atrair público.

No GT lnstitucionalforam mapeadas reÍerências de Fundo de Turismo e foi marcado diálogo
com presidência da Câmara a esse respeito, para então agendar diálogo com o prefeito.
Cleide fala da importância de ter uma minuta de lei para discussão no COMTUR. A grande
questão é construir formas de composição de recursos do Fundo.

Rodrigo manifesta preocupação quanto aos prazos para apresentar proposta para a verba do
DADETUR, tendo em vista que não tivemos avanços nesse sentido.

4. Rapidamente Cleide Pivott apresentou resultados das oficinas de diagnóstico e prognostico
para o Plano de Turismo. Rodrigo Marçal e Gabriel indicaram a necessidade de dar maior
prioridade à melhoria das condições das estradas de acesso à hospedagem e atrativos da
cidade, que aparece, na visão dos conselheiros, com pouco destaque entre as ações
propostas. Foi encaminhada a revisão deste texto na audiência pública.

5. Não foram discutidas as hashtags por conta da pouca presença, sendo encaminhada via
grupo de whatsapp.

Sem mais assuntos levantados e agenda tendo sido cumprida, a reunião foi encerrada.

Eu Gabriel Di Pierro Siqueira, secretário do COMTUR, redigi esta ATA.

Monteiro Lobato, 04 de abril de 2024.
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